

EXCELSIOR

Estampida Financiera Aparentemente Incontenible en Argentina, por Viola

Por HUGO FERRERO

BUENOS AIRES, 24 de marzo. (ANSA)—Una estampida financiera aparentemente incontenible seguía siendo hoy uno de los más amargos prólogos al gobierno del futuro Presidente militar, general Roberto Viola, que asumirá su cargo el próximo domingo.

Tasas de interés que llegaron a 400 por ciento anual para préstamos interbancarios a corto plazo, y una demanda incontenible de dólares, volvieron a caracterizar hoy la plaza financiera sin que aparentemente las autoridades atinaran a encontrar los medios para poner fin a la corrida.

Aparentemente, la corrida está motivada en la creencia de los operadores de que el gobierno de Viola decidirá una fuerte devaluación del peso, al que se considera sobrevaluado en 40-50 por ciento respecto del dólar.

(La sobrevaluación del peso mantenida por el ministro de Economía, José Martínez de Hoz, tendió a contener los precios internos, pero fue ásperamente criticada por los sectores industriales y agropecuarios como un "subsidio a las importaciones").

Fuentes oficiales citadas por la prensa local, admitieron que en lo que va de marzo la salida de divisas alcanzó los 1.245 millones de dólares.

Según versiones de prensa, de esa suma, unos 300

millones de dólares pasaron a cuentas corrientes abiertas en bancos uruguayos.

La fuerte caída de las reservas perfilaba una situación difícil para la futura administración del Presidente Viola que este año tendrá que afrontar importantes vencimientos de la deuda externa, que se calcula en una cifra de entre 27 y 30 mil millones de dólares.

A fines de la semana pasada, el gobierno intentó frenar el drenaje de dólares imponiendo trabas burocráticas a la adquisición de divisas extranjeras, pero uno de los resultados inmediatos fue la resurrección del mercado negro de dólares.

Hoy se supo, además, que el Banco Central debió otorgar 5 mil millones de dólares de préstamos para socorrer a la treintena de bancos y financieras quebradas para que atendieran la devolución de los depósitos de los ahorristas.

Los analistas económicos estimaban que la ya gigantesca ola de quiebras de grandes y medianas empresas, podría agravarse a consecuencia de las altas tasas de interés que implican un virtual cese del crédito.

Datos confiables estimaron que el monto de las deudas morosas ascendía a 10 mil millones de dólares, un tercio de la deuda externa.

La situación, según muchos analistas, conformaba un preocupante réquiem de los operadores a la controvertida política de apertura llevada al cabo en los últimos cinco años por el ministro Martínez de Hoz.

El general Viola prometió que durante su gestión mantendría los "principios inspiradores" de esa políti-

ca, pero subrayó que se harían las "rectificaciones" necesarias para poner fin al vertiginoso "crack" que está viviendo la industria nacional y muchas economías regionales, en ruinoso competencia con los productos importados libres de aranceles y beneficiados por la sobrevaluación del peso.

Los cinco ministros que tendrán a su cargo el área económica durante la gestión de Viola (1981-85) responden, en líneas generales, a intereses sectoriales que no ocultaron su disgusto con la política de Martínez de Hoz, lo cual hace presumir que las "rectificaciones" podrían ser mucho más que meros ajustes instrumentales.

VOLUNTARIAS / 10

Acto de repudio contra R. Viola

Esta tarde habrá un acto de repudio a la dictadura militar argentina, que acaba de cumplir cinco años, y para denunciar el continuismo representado por el nuevo gobierno que encabeza el general Roberto E. Viola. La Comisión Argentina de Derechos Humanos (Cadhu) y la Comisión de Solidaridad de Familiares de Presos, Muertos y Desaparecidos por Razones Políticas en Argentina (Cosofam), organizaron este acto que cuenta con la adhesión de otros organismos del exilio de ese país del sur.

El encuentro se realizará en el local del Sindicato de Telefonistas, ubicado en Manuel Villalongín 50, colonia San Rafael.

EXCELSIOR Julio Cortázar no Tiene Tiempo Para la Literatura por su Actividad Política

MADRID, 30 de marzo (AFP). El escritor argentino Julio Cortázar afirmó hoy en esta capital que "todo lo que tiene que hacer para que en Latinoamérica exista la libertad y la justicia, ya no le deja tiempo para dedicarse a la literatura".

En declaraciones a la prensa con motivo de su estancia en Madrid, donde asumirá la defensa de los derechos humanos en Argentina, Cortázar presentó también su último libro de cuentos "Queremos tanto a Glenda".

Señalando que lo escribió en aviones o en hoteles, indicó que como escritor "tener muchos amigos" tiene la ventaja de hacer llegar un mensaje político "a veces ignorado o desarticulado".

Cortázar dijo que ya no le molesta que se tienda a considerarle como un sociólogo o como un filósofo, pero anunció que no está dispuesto a que se olvide que por encima de todo es un escritor de ficciones.